



COMMISSION FUTSAL

Procès-verbal N°3.

Réunion plénière du Mardi 03 Février 2026 à 18H00.

Président de séance : SENECHAL Didier.

Secrétaire de séance : LAUNOIS Olivier.

Membres Présents : DELETTRE Fabrice — EL MOUADDABE Abdelmalek - LAUNOIS Olivier – LEGER Xavier - MARCHAND Cédric - MARCHAND Philippe – MARQUIS Franck - SENECHAL Didier.

Membres Excusés : BRASSART Pascal - DEMAREZ Gautier.

Membre Absent : BINSE Stéphane.

Invité Excusé : GOSSET Raphaël (Président du District des Ardennes).

Assiste : LAMBLOT Thomas (Adjoint Technique).

Assiste : FRADIN Maximilien (Conseiller Technique Régional) en visioconférence.

Ordre du jour : Championnat Spécifique Futsal et Coupe Départementale Futsal (Homme) et divers.

Point sur la Coupe des Ardennes Futsal Séniors

La coupe Futsal hivernale se porte bien malgré deux petits soucis lors de 2 rassemblements. A ce jour, 144 soirées ont été organisées avec 2 rencontres compliquées (réserves de certains clubs et un acte de violence). Le bilan est positif même s'il y a toujours des améliorations possibles.

Pour éradiquer les comportements inappropriés : poursuivre les actions de formations des éducateurs (attestation Fédérale futsal, AEF08, parler du futsal lors des formations F.F.F) et faire preuve d'une plus grande sévérité lorsqu'il y a de la violence en futsal (sanction plus importante)

A ce jour, 14 arbitres séniors ont été formés à la pratique de ce sport. L'objectif est d'augmenter le nombre d'arbitres (7 de plus par rapport à l'année dernière).

Bilan Futsal Hivernal U15 - U18 – Seniors F

Il serait intéressant pour la saison prochaine de modifier la formule utilisée au cours de cette année. Il serait plus judicieux d'organiser ces rassemblements « dit amicaux » sous forme de



compétitions officielles en les nommant Coupe des Ardennes Futsal Féminines – Coupe des Ardennes Futsal U18 et Coupe des Ardennes Futsal U15.

-Si possible, avoir 1 responsable de l'arbitrage sur les rencontres (rappel réglementaire, un intervenant neutre, accompagner les joueurs au niveau de l'arbitrage...)

- Prévoir une finale départementale pour valoriser les meilleures équipes dans chaque catégorie.

Pour cela, il serait très important que les clubs qui s'engagent dans ces éventuelles coupes, nous proposent des salles afin que la commission Futsal prépare rapidement ces compétitions. La possibilité de faire arbitrer ces rencontres de coupe par des arbitres officiels est à l'étude.

Gymnases

Thomas LAMBLOT propose de travailler sur une carte des Ardennes pour recenser tous les gymnases. Les membres de la commission futsal vont recenser les gymnases en prenant en photos des installations.

Mettre en place une entrevue avec le CD08 pour obtenir des créneaux le soir et les week-ends dans les collèges. Réaliser les mêmes démarches avec les lycées (région Grand Est). Olivier LAUNOIS propose de travailler sur la recherche d'installations sportives auprès des collèges et des lycées Ardennais en prenant contact avec la chargée de mission EPS et le directeur départemental UNSS.

L'objectif est d'accroître le nombre de créneaux dans davantage de gymnases afin de proposer du futsal tout au long de l'année (gymnase de qualité pour améliorer l'accueil et la qualité des rencontres).

Détections Futsal

Xavier Léger propose de l'aide pour les CPT Futsal et les détections. Avoir des référents spécialistes qui suivent les meilleurs joueurs de futsal dans les Ardennes. Olivier LAUNOIS insiste sur le fait qu'il faut d'abord développer le futsal chez les filles et les garçons dans les différentes catégories avant de sélectionner. Toutefois, les clubs spécifiques futsal peuvent se mettre en relation avec les cadres techniques pour proposer des joueurs et des joueuses de qualité. Suite à un échange avec Thomas en fin de réunion, Olivier LAUNOIS propose de faire un focus sur le site web du district sur la demi-finale de l'Euro France / Portugal du mercredi 4 février 2026 à 20h30 (L'Equipe TV). Demande auprès du chargé de communication au district de foot des Ardennes.

Tirages des ½ finales de Coupe Futsal Séniors Honneur et Consolation.

Les membres de la commission futsal effectuent le tirage au sort des ½ finales de la coupe des Ardennes futsal séniors qui auront lieu le Mercredi 11 Février à la salle des Hautes Rivières (1/2 finale Consolation) et le Jeudi 12 Février 2026 à la salle de Nouzonville (1/2 finale Honneur).



Le tirage effectué a donné les rencontres suivantes :

1/2 Finale Consolation = Mercredi 11 Février 2026 à la Salle des Hautes Rivières.

Coup d'envoi de la 1^{ère} rencontre à 19H30. = Aubrives/Vireux – Raucourt.

Coup d'envoi de la 2^{ème} rencontre à 20H45. = Val de L'Aisne – Château Porcien.

1/2 Finale Honneur = Jeudi 12 Février 2026 à la Salle de Nouzonville.

Coup d'envoi de la 1^{ère} rencontre à 19H30. = Ardennes Futsal – Vivarois.

Coup d'envoi de la 2^{ème} rencontre à 20H45. = Nz City – St Germainmont.

Il a été également effectué le tirage au sort de la Coupe Des Ardennes SPECIFIQUE Futsal qui rassemble 6 équipes uniquement spécifiques.

Le tirage au sort a donné les rencontres suivantes :

* Armée du Salut – Ard / Futsal se jouera le Lundi 30 Mars 2026 à 20H30 à la salle du Campus.

* Nz City – Entente Sportive se jouera le Jeudi 7 ou 14 Mai 2026 à 20H30 à Nouzonville.

Les équipes de Aubrives / Vireux et de Monthermé sont exemptes de ce premier tour.

Le Président de la commission Futsal clôture la séance à 20H30 en remerciant ses membres d'avoir participé à cette réunion.

Le Président de séance

Didier SENECHAL

Le secrétaire de séance

Olivier LAUNOIS